

Daniel : prière, paix et louange

« Toi, Dieu de mes pères, je te célèbre et je te loue »

(Daniel 2:23).

La vie de Daniel était caractérisée par un but, la paix et la prière. Parce qu'il faisait confiance à Dieu et lui obéissait, il a connu la paix de Dieu. Nous découvrons le modèle simple de sa vie plus loin dans le chapitre 6 de Daniel. La communion avec Dieu était au cœur de la vie de Daniel et constituait la force de sa vie de foi. Il n'était pas étranger à la présence de Dieu. Il s'y sentait chez lui. Et ce n'était pas une expérience solitaire, mais une expérience qu'il partageait avec d'autres. Après avoir demandé au roi Nebucadnetsar le temps nécessaire pour découvrir auprès de Dieu le rêve du roi et son interprétation, il retourne chez lui. Il partage instinctivement la crise avec ses compagnons, et ils prient ensemble. Si nous avions prié dans la même situation, cela aurait très bien pu être une réunion de prière qui aurait duré toute la nuit. Au lieu de dormir, nous aurions utilisé chaque instant pour implorer Dieu sans cesse. Ce qui est remarquable chez Daniel et ses amis, c'est qu'ils semblent avoir dormi profondément cette nuit-là, même si leur prière n'a pas été exaucée. Ils avaient fait l'expérience de David : « Je me coucherais, et aussi je dormirais en paix ; car toi seul, ô Éternel ! tu me fais habiter en sécurité » (Psaume 4:7-8). Pierre a vécu la même expérience dans Actes 12, lorsque Hérode a tué Jacques et emprisonné Pierre avec l'intention de le tuer après la Pâque. Mais Pierre a dormi cette nuit-là « deux soldats, lié de deux chaînes » (v.5). Jamais un homme emprisonné n'a été aussi libre.

La prière nous permet non seulement de remettre tous nos soucis et toutes nos angoisses à notre Sauveur, mais elle remplit aussi notre cœur d'une paix qui dépasse toute compréhension : la paix de Dieu « gardera vos cœurs et vos pensées dans le Christ Jésus » (Philippiens 4:6-7). Daniel et ses amis étaient protégés. Dieu n'attend pas pour nous donner Sa paix lorsqu'Il répond à nos prières. Il vide d'abord nos cœurs de toute préoccupation pour les remplir de la paix de Sa présence et de l'assurance que nos prières sont entendues. Lorsque nos prières sont exaucées, nous jouissons également de la paix de savoir que ses desseins s'accomplissent. Dieu a répondu à la prière de Daniel et de ses amis dans une vision nocturne, tandis que Daniel dormait paisiblement, reposant en son Dieu. Et qu'a fait Daniel lorsqu'il s'est réveillé ? A-t-il couru partager la révélation de Dieu avec le roi ? Non ! Daniel a béni le Dieu du ciel. Son cœur débordait de louanges. Dieu veut que nous le connaissions. Les prières de Daniel, Hanania, Mishaël et Azaria n'ont pas seulement conduit à la

révélation des choses à venir. Elles ont conduit à Dieu lui-même. Daniel loue Dieu en magnifiant Son nom, Sa sagesse et Sa souveraineté : « Béni soit le nom de Dieu, d'éternité en éternité ! car la sagesse et la puissance sont à lui ». Il loue Dieu comme source de sagesse, d'intelligence, de connaissance et de lumière : « qui donne la sagesse aux sages et la connaissance à ceux qui connaissent l'intelligence : c'est lui qui révèle les choses profondes et secrètes ; il sait ce qui est dans les ténèbres, et la lumière demeure auprès de lui » (v.21-22). Le cœur de Daniel était rempli de reconnaissance : « Toi, Dieu de mes pères, je te célèbre et je te loue ». Il est plein de gratitude pour la « sagesse et la puissance » que Dieu lui a données et pour Sa réponse à la prière de Daniel et de ses amis : « maintenant tu m'as fait connaître ce que nous t'avons demandé, nous ayant fait connaître la chose que réclame le roi ».

En demeurant en Christ, nous connaissons Sa présence, nous jouissons de Sa paix, nous découvrons Ses desseins et nous sommes remplis de Sa louange.

Gordon D Kell